

Bundesversammlung

Assemblée fédérale

Assemblea federale

Assamblea federala



Schweizer Delegation beim
Parlamentarierkomitee der EFTA-
Länder und für die Beziehungen zum
Europäischen Parlament
CH-3003 Bern

www.parlament.ch
efta.aele@parl.admin.ch

Herrn Guido Wolf
Vorsitzender des Ausschusses für
Fragen der Europäischen Union des
Bundesrates
Leipziger Strasse 3-4
11055 Berlin

2. Juni 2020

Sehr geehrter Herr Wolf

Im Namen der Schweizer Delegation für die Beziehungen zum Europäischen Parlament möchte ich Ihnen zur bevorstehenden EU-Ratspräsidentschaft Deutschlands gratulieren.

Die Schweiz und die Europäische Union sind langjährige Partner und der gegenseitige Nutzen dieser Partnerschaft ist beträchtlich. Nach anfänglichen Schwierigkeiten, der Krise geeint entgegenzutreten, hat sich die Zusammenarbeit zwischen der Schweiz und der EU, und insbesondere zwischen der Schweiz und Deutschland, in den letzten Monaten sehr bewährt. Patiententransporte, die Schweizer Teilnahme am EU-Informationsaustausch sowie regelmässige Kontakte auf ministerieller Ebene belegen dies ebenso wie die gemeinsame Erklärung der Vorsitzenden der Delegationen, die für die Beziehungspflege zwischen dem Schweizer Parlament und dem Deutschen Bundestag zuständig sind, in der die Wichtigkeit der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit betont wird.

Diese Interdependenzen bezeugen die Bedeutung einer kontinuierlichen und engen Zusammenarbeit zwischen der Schweiz und der EU, insbesondere in Anbetracht der momentanen Lage, in der es gilt, den wirtschaftlichen Auswirkungen der Gesundheitskrise gemeinsam zu begegnen. Die interparlamentarischen Veranstaltungen, insbesondere die Konferenz der COSAC-Vorsitzenden und die COSAC-Plenarsitzung, sind ein wichtiger Bestandteil jeder EU-Ratspräsidentschaft. Aufgrund der engen Verflechtungen zwischen der EU und der Schweiz bin ich überzeugt, dass eine Teilnahme der Schweiz an diesen interparlamentarischen Konferenzen während der deutschen Ratspräsidentschaft von gegenseitigem Nutzen wäre.



In den vergangenen Jahren hatte unsere Delegation jeweils die Möglichkeit, als Beobachterin an diesem Format teilzunehmen. Ich wäre Ihnen daher sehr verbunden, wenn Sie es in Erwägung ziehen würden, die Schweizer Delegation auch unter der deutschen Präsidentschaft zur Teilnahme an der Konferenz der COSAC-Vorsitzenden und der COSAC-Plenarsitzung einzuladen.

Ich wünsche Ihnen eine erfolgreiche und anregende EU-Ratspräsidentschaft und freue mich auf Ihre Rückmeldung.

Mit freundlichen Grüßen

Eric Nussbaumer
Delegationspräsident